

NOUVEAUX MEMBRES DE L'AMUB

Le Conseil d'Administration de l'AMUB a admis le 25 mai 2021 les nouveaux membres suivants :

ESPEEL Florence (1999), FAVIER Marie (2020), FLORQUIN Rémi (2022), HERO Jonathan (2016), KERVERDO Anaïs (2018), MAVROUDAKIS Nicolas (1985), NELKI Rose-Marie (1985) et ZAMUROVIC Danica (1984).

Si vous aussi souhaitez rejoindre notre association et bénéficier de nombreux avantages en tant que membre, n'hésitez pas à nous faire parvenir votre demande d'admission.

Retrouvez toutes les informations sur notre site internet : www.amub-ulb.be.

EPICURA DÉVELOPPE CEPAGE, UN CENTRE DÉDIÉ À L'ÉVALUATION ET AU DIAGNOSTIC DES PATHOLOGIES DES PERSONNES ÂGÉES

Soutenu par l'AViQ et le SPF Santé publique, EpiCURA a développé CEPAGE (Centre d'Évaluation et de Diagnostic des Pathologies des Personnes âgées).

Ce nouveau centre, situé à Baudour, accueille les patients gériatriques requérant un diagnostic ou des soins immédiats sans obligation de transiter par les Urgences et d'y rester pendant de longues périodes. Il est destiné uniquement aux patients âgés de plus de 75 ans présentant des pathologies non vitales, orientés par leur médecin traitant, par le médecin coordinateur d'une maison de repos ou maison de repos et de soins.

« Nous voulons optimiser la qualité de l'accueil des patients gériatriques en raccourcissant notamment les délais de prise en charge et en évitant ainsi qu'ils patientent plusieurs heures dans un environnement agité, qui peut générer du stress supplémentaire », précise le Dr Juvenois, Directeur médical d'EpiCURA.

Plus d'informations : 078/150 170

HOMMAGES AU PERSONNEL SOIGNANT

Nous vous présentions dans le numéro précédent les 2 témoignages photographiques réalisés à l'Hôpital Erasme (IN VIVO) et aux Hôpitaux Iris Sud (TRACES).

Retrouvez ici 2 autres très beaux ouvrages sur cette période témoignant une fois encore du travail et de l'investissement sans faille du personnel hospitalier.

- Les Veilleuses

À l'occasion de la Journée internationale des infirmier.es le 12 mai dernier, l'Hôpital Erasme a diffusé un projet artistique intitulé « Les Veilleuses/Night Lights » pour mettre en lumière l'universalité du métier de soignant en Belgique et ailleurs dans le monde.

Au cœur des soins, au plus proche des patients, se trouvent le plus souvent des infirmières et des infirmiers qui veillent sur les malades à un moment où ils sont le plus vulnérables et, malgré les obstacles ; ils sont « une flamme d'espoir dans les ténèbres ».

Le regard des photographes de MAPS cherche à faire transparaître l'humanité du soin dans sa dimension universelle, via des gestes et des regards dans des moments de complicité entre personnel soignant et patients. Les photographies de Gaël Turine ont été prises au sein de l'Unité de gériatrie de l'Hôpital Erasme.

Découvrez le projet sur <https://nightlights.mapsimages.com/>

- J'ai lu dans leurs yeux...

Fin 2020, l'hôpital universitaire Ambroise Paré éditait un recueil de témoignages de son personnel sur son regard de la Covid-19. Au total, ce sont plus de 30 récits et plus de 250 photographies qui ont été compilés au sein de l'ouvrage « Je l'ai lu dans leurs yeux ».

« Grâce à la vente de notre recueil, nous avons pu reverser plus de 10.000 € à MSF. Nous sommes ravis de pouvoir les remercier concrètement pour leur support et leur soutien reçus aux premières heures de la crise. Aujourd'hui, nous contribuons modestement à leur développement et venons indirectement en aide à d'autres institutions dans le besoin à travers le monde »

indique Stéphane Olivier, Directeur général du CHU Ambroise Paré.

Plus d'informations : À ce jour, 720 exemplaires du recueil ont été vendus. Il est toujours disponible soit en ligne sur le site www.leursyeux.com ou au CHU Ambroise Paré au prix de 15 euros.



SÉANCES DE L'ACADÉMIE ROYALE DE MÉDECINE DE BELGIQUE

Les séances ordinaires mensuelles de l'Académie sont publiques se tiennent généralement au siège de l'Institution (Palais des Académies, rue Ducale 1, à 1000 Bruxelles). Depuis plusieurs mois cependant, crise oblige, celles-ci ont lieu en distanciel et par vidéoconférence.

Vous pouvez consulter les séances de ces derniers mois sur le site internet : <https://www.armb.be/seances/seances-2021/>



RÉSEAU PHARE : LE PREMIER RÉSEAU HOSPITALIER DE WALLONIE AGRÉÉ

Cela faisait deux ans déjà que les différents partenaires réfléchissaient à cette collaboration dans le cadre de la réforme hospitalière initiée par la ministre Maggie De Block. C'est aujourd'hui officiel, la Région wallonne vient d'agréer le Réseau PHARE, reconnaissance officielle de la collaboration interhospitalière locorégionale entre EpiCURA, le CHMouscron, le CHR Haute Senne et le CHwapi.

Le Réseau couvre un bassin de soins de 37 communes (quelque 618.000 habitants) et 8.500 professionnels y travaillent. Il se développe dans une dynamique collaborative dans laquelle il a la volonté d'intégrer l'ensemble des acteurs de soins de santé de son territoire, la volonté étant d'optimiser la performance médicale et les soins prodigués aux patients, tout en anticipant les besoins sociodémographiques de son bassin de soins.

En termes de réalisations du Réseau, on épinglera :

- **Plan médical** : développement du Dossier Patient Informatisé et mise en place de réunions mensuelles avec les chefs de services médicaux.
- **Ressources Humaines** : formations communes et un logiciel de paie commun.
- **Organisation optimisée** : fonction logistique partagée et constitution d'une centrale de marchés.



UNE NOUVELLE CLINIQUE DU SPORT AU CENTRE IMEDIA (ERASME)

Pour un sportif, qu'il soit professionnel de haut niveau ou simple amateur, les blessures sont toujours inquiétantes. La pratique sportive est parfois empêchée pendant un temps, elle doit souvent être adaptée aux nouvelles conditions. Face à cette problématique, les experts de la nouvelle clinique du sport de l'Hôpital Erasme peuvent aider à faire les bons choix en termes de prise en charge grâce notamment à une imagerie de pointe (résonance magnétique, scanner, radiographie traditionnelle et échographie), une équipe multidisciplinaire et une prise en charge dédiée (médecins du sport, chirurgiens orthopédistes et traumatologiques, radiologues et kinésithérapeutes spécialisés).

Infos et rendez-vous : 02 555 41 11.



MA THÈSE EN 180 SECONDES : L'ULB EN FINALE

Jeudi 3 juin avait lieu à Liège la finale belge du concours « Ma thèse en 180 secondes ». 15 candidat-es issu-es de 5 universités de la Fédération Wallonie Bruxelles avaient 3 minutes chacune pour présenter leurs recherches.

Charlotte Minsart, diplômée docteur en sciences biomédicales et pharmaceutiques de l'ULB en février de cette année remporte la troisième place pour sa présentation sur la toxicité hépatique induite par une overdose de paracétamol, dont le titre était : « Overdose au paracétamol et volte-face mortelle d'HMGB1 ». Elle a également conquis le public puisque c'est elle qui remporte le plus de votes de l'assemblée (virtuelle, conditions sanitaires obligent). A lire prochainement dans la RMB.

Vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=CjqdMFpLAoo> (1:39:10 / 2:40:51)



News

NOUVEAU WEBZINE DE L'ULB : PRISME

Multimédia gratuit, le webzine PRISME traite d'enjeux de société dans leur complexité en s'appuyant sur des expertises scientifiques et en donnant la parole aux jeunes pour mieux *comprendre, questionner, débattre*.

« *L'idée est de réunir l'ensemble de notre communauté, les étudiants, les professeurs, chercheurs et doctorants, autour des questions complexes pour pouvoir y répondre de façon plus optimale* » (Charline Urbain, vice-Rectrice au développement durable).

Le premier numéro (printemps 2021), est consacré aux vaccins.

Infos : <https://prisme.ulb.be/>

Les vaccins tombent le masque

N° 1 - Printemps 2021

Comment agit un vaccin? Comment définir les publics prioritaires? Y a-t-il une pénurie mondiale? Est-il pertinent de breveter le vaccin contre la Covid-19? Que nous apprennent les grandes épidémies et l'histoire de la vaccination? Et demain, aurons-nous un passeport vert à présenter? Ou existe-t-il un droit à la (non)-vaccination? Alors que la campagne de vaccination bat son plein, les vaccins tombent le masque dans PRISME.

Accéder au sommaire